# Embajadores africanos visitan el Comité Central del Partido

El compañero José R. Balaguer Cabrera, miembro del Secretariado del Comité Central del Partido y jefe de su Departamento de Relaciones Internacionales, recibió al cuerpo diplomático africano acreditado en La Habana. Al darles la bienvenida, el dirigente partidista subrayó la conmemoración del Aniversario 50 de la Unión Africana, los lazos históricos, culturales y de sangre que nos unen al continente africano, así como la cooperación permanente en el ámbito socio-económico y en los escenarios internacionales entre nuestro país y África.

Por la parte africana, los embajadores de Djibouti, Zimbabwe, Argelia, Guinea Ecuatorial y Ghana, al hablar en nombre de sus colegas, fueron enfáticos en el agradecimiento a la colaboración histórica de Cuba con África. El Embajador argelino significó que el próximo 24 de mayo, justo la víspera del Día de África, se conmemora también el Aniversario 50 del inicio de esa colaboración, precisamente con su país, entonces recién independizado.

Estuvieron presentes en la actividad, además, los jefes de Misión de Angola, Benin, Burkina Faso, Cabo Verde, Congo, Egipto, Etiopía, Gambia, Guinea, Guinea-Bissau, Mali, Namibia, la República Saharaui y Sudáfrica. El Decano Interino del Cuerpo Diplomático, Embajador de Djibouti, recordó que todos los años, la Cumbre de la Unión Africana incluye en su agenda el rechazo unánime a la cruel política del bloqueo norteamericano contra Cuba y reiteró el llamado de los pueblos africanos a favor de la libertad de los Cinco héroes prisioneros del imperio.

## A buen ritmo venta de materiales de la construcción

Yosel E. Martínez Castellanos

La compra por la población de materiales de la construcción avanza a buen ritmo en todas las provincias del país, informó Pilar Fernández González-Pardo, jefa del grupo de Ventas Minoristas de Productos no Alimenticios del MINCIN, quien añadió que La Habana, Artemisa, Villa Clara, Las Tunas, Holguín, Santiago de Cuba y Guantánamo, cumplen con el plan fijado.

Hasta ahora se vendieron más de 650 millones de pesos por ese concepto, cifra que representa un incremento superior al 45 % con respecto a igual periodo del año anterior. El plan de abastecimiento previsto se viene efectuando en un 113 %.

El acero, los áridos, cemento, elementos de piso y pared son los más demandados por la población. En el caso de los áridos y el acero la oferta no satisface la demanda, aun cuando se cumplen los planes concebidos, sostuvo la funcionaria.

El MINCIN tiene contratado para el 2013 alrededor de 30 millones de bloques, 36 mil toneladas de acero, 450 mil metros cúbicos de áridos y 270 mil toneladas de cemento, para comercializar a la población. Se prevé en el segundo semestre del año aumentar los niveles de acero, cemento, e incorporar la venta de madera. Lo anterior refleja cómo el programa de materiales a la población se hace cada día más fuerte desde que se creó en el 2010, afirmó Siuriz García Alonso, jefa del grupo de Ventas Mayoristas de Productos no Alimenticios del MINCIN.

Sobre las nuevas medidas que ampliarán las facilidades de subsidio, González-Pardo dijo que hasta el 30 de abril se atendieron más de 24 mil subsidiados en todo el país, de ellos el 66,5 % ha reservado en las tiendas una parte de los materiales que necesitan, más de 6 000 aseguraron todo lo que les hace falta, mientras poco más de 2 000 personas no han encontrado los recursos que demandan.

#### Contadores y financieros, por una economía más fortalecida

O. Fonticoba Gene

Desde que en el 2006 entraron en vigor las Normas Cubanas de Información Financiera, la actividad contable en el país inició una etapa superior. Esa decisión, unida a las transformaciones económicas sucedidas en los últimos años, demandó el fortalecimiento de la profesión del contador.

De acuerdo con la ministra de Finanzas y Precios, Lina Pedraza, el tránsito de la tradicional preparación y presentación de estados financieros a la medición y recorte del desempeño financiero de las organizaciones, impacta el proceso de formación de los contadores y de los usuarios de la información a todos los niveles.

Fueron esas reflexiones las que inauguraron ayer el Primer Congreso Latinoamericano de Estudiantes de Contaduría y Administración CONTAD 2013, que se celebrará en el capitalino Palacio de las Convenciones hasta el próximo viernes.

En conferencia magistral, la Ministra explicó a los participantes los desafíos que impone la actualización del modelo económico cubano para contadores y financieros de la Isla. Al respecto dijo que en estos momentos están concluyéndose los trabajos normativos asociados a la contabilidad del sector gobierno, como parte del sistema de contabilidad gubernamental.

Sobre el tema central del evento: responsabilidad social, ética y sustentabilidad, Pedraza refirió que la contabilidad es una profesión que está sujeta al cumplimiento estricto de principios y normas éticas vinculadas a su conducta profesional.

"El papel que debe desempeñar el contador en estos tiempos —acotó— debe estar encaminado a evaluar procesos económicos reales, incrementar cada día sus conocimientos, actualizarse con nuevas tecnologías y cambios en las legislaciones fiscales, actuar con honestidad para no perder la confianza que se deposita en sus habilidades, y tratar de hacer siempre un trabajo de calidad, lo más exacto posible".

CONTAD 2013 es el primer evento de su tipo que se realiza en América Latina, y cuenta con el auspicio de la Facultad de Contabilidad y Finanzas de la Universidad de La Habana, y de la Asociación Latinoamericana de Facultades y Escuelas de Contaduría (ALAFEC).

**DESDE HEMATOLOGÍA 2013** 

### Anuncian Programa de Atención Integral a Pacientes con Inmunodeficiencias Primarias

José A. de la Osa

Liderado por el Instituto de Hematología e Inmunología (IHI) del Ministerio de Salud Pública, el pasado año comenzó en La Habana el Programa Nacional de Atención Integral al Paciente con Inmunodeficiencias Primarias, y actualmente es una realidad que se hará extensivo a todas las provincias del país en un proyecto que abarca el periodo 2013-2016.

Los objetivos se dirigen a reducir los riesgos de estadía hospitalaria y mortalidad de estos pacientes, instaurar tratamiento general, higiénico-ambiental, especializado, preventivo de infecciones y otras complicaciones, y cumplir con los criterios de vacunación de acuerdo con el tipo de deficiencia, en coordinación con los expertos del Programa Nacional de Inmunización.

Introducir el trasplante de células madre como tratamiento curativo, buscar alternativas terapéuticas para una mejor calidad de vida, evaluar y atender psicológicamente a enfermos y padres de pacientes pediátricos y establecer el seguimiento a través de la atención primaria de salud.

Lo anterior fue informado ayer por la Doctora en Ciencias Consuelo Macías Abraham, inmunóloga, jefa del Departamento de Inmunología del IHI, jefa del Grupo Nacional de Inmunología e integrante del nuevo Programa, en una de las sesiones de Hematología 2013 que reúne en el Palacio de las Convenciones a delegados de más de 40 países de los cinco continentes.

La inmunodeficiencia es un estado patológico en el que el sistema inmune no cumple con el papel de protección que le corresponde dejando al organismo vulnerable a la infección.

Las inmunodeficiencias primarias (IDP) son enfermedades caracterizadas por uno o más defectos congénitos que provocan alteraciones en la cantidad o calidad de los componentes que participan en la respuesta inmune. Pueden ser defectos de anticuerpos, los más frecuentes; del

número de células y sus funciones, de otros componentes, y de alteraciones de moléculas esenciales en el funcionamiento del sistema.

La experta indicó que en nuestro país se encuentran registrados 176 pacientes con IDP, pero dijo que existe un subregistro nacional. Las IDP agrupan más de 150 enfermedades y algunas por su variabilidad son de difícil diagnóstico.

Los especialistas en Inmunología de todas las provincias son los encargados de brindar atención a estos pacientes en los hospitales pediátricos, clínico-quirúrgicos e institutos de investigación.

Abundando en el tema explicó que por la organización de nuestro Sistema Nacional de Salud "trabajamos como una red nacional de Inmunología", lo que posibilita perfeccionar el diagnóstico en los centros de más alta tecnología

Asimismo, los medicamentos de uso hospitalario son libres de costo, lo que constituye una realidad en Cuba por su sistema social, y la dispensarización de los pacientes permite la disponibilidad de estos costosos fármacos en cualquier lugar del país, así como la búsqueda de alternativas terapéuticas y la atención comunitaria en aspectos sociales.

En un aparte con **Granma**, para conocer el comportamiento de las inmunodeficiencias primarias, la profesora Macías Abraham dijo que aparecen en los primeros cinco años de vida, aunque un 30 % se diagnostican entre la adolescencia y la adultez, y la manifestación fundamental son las frecuentes infecciones de evolución tórpida (dificultosa), aunque también aparecen procesos autoinmunes, inflamatorios y malignos.

Esta enfermedad, de origen hereditario y congénito por defectos moleculares genéticos del propio sistema inmune, tiene una prevalencia mundial, y el diagnóstico se realiza mediante un buen interrogatorio y examen físico y, en dependencia del tipo de IDP, se requiere o no de exámenes de laboratorio de menor a mayor complejidad e imagenológicos.

#### Doble indisciplina

El conductor del P8 propicia una doble indisciplina al detener el ómnibus fuera de la parada establecida y a su vez provocar con ello que los pasajeros al descender de la guagua en un lugar inapropiado, destruyan el césped. (Texto y foto Jorge Luis González)

